



تدشين كتاب ومؤتمر

# قطر والاستدامة البيئية: رؤية خضراء لمستقبل مزدهر

27 أكتوبر 2025 - فندق فورسيزونز الدوحة

Book Launch Ceremony and the Associated Conference

## QATAR AND ENVIRONMENTAL SUSTAINABILITY: A GREEN VISION FOR A PROSPEROUS FUTURE

27 October 2025 - Four Seasons Hotel Doha



## السمات العامة للكتاب

يجسد كتاب «قطر والاستدامة البيئية: رؤية خضراء لمستقبل مزدهر» التزام دولة قطر الراسخ بتحقيق التنمية المستدامة من خلال استراتيجيات متكاملة توازن بين النمو الاقتصادي، وحماية البيئة، والاستخدام المسؤول للموارد الطبيعية.

يعتمد الكتاب على نهج تحليلي وتوثيقي، مستعرضاً الجهود الوطنية الرائدة في مجال الاستدامة البيئية، بما في ذلك السياسات البيئية، والتحول نحو الطاقة المتجددة، والتخطيط الحضري المستدام، وإدارة الموارد الطبيعية بكفاءة. كما يسلط الضوء على الشراكات الدولية والمبادرات المبتكرة التي تعزز مكانة قطر كمركز عالمي للاستدامة البيئية.

من خلال فصوله المتنوعة، يقدم الكتاب صورة شاملة للمسار الذي تتبعه الدولة نحو تحقيق رؤية قطر الوطنية 2030، مع التركيز على الاستراتيجيات الحكومية، والتقدم المحرز، والتحديات المستقبلية. كما يبرز الدور الحيوي للقطاعات المختلفة، من المؤسسات الأكاديمية إلى الشركات الخاصة والمجتمع المدني، في بناء مستقبل بيئي أكثر ازدهاراً واستدامة.

## OVERVIEW

This book is the epitome of modern Qatar and its brave march towards progress, and it highlights the thorough development the country is witnessing. This book specifically sheds the light on the capability of Qatari Institutions to achieve sustainable development and rebel against climate change issues, which in turn revolve around energy, industry and urban environment, especially that the state of Qatar is one of the most committed countries to contain the climate change and achieve sustainable development for prosperity, where the issues of sustainability and climate change are the first priorities to achieve.

The publication of the book constitutes an important opportunity to review the global development plans and programs applied at the level of sustainability and public health and to promote and support national transformation programs and to identify possible alternatives that constitute supportive mechanisms and methodologies of the distinguished execution of Qatar Vision 2030.



# Qatar's Sustainability Conference:

## Pioneering a Greener Future



# مؤتمر قطر للاستدامة البيئية: الريادة لمستقبل أكثر خضرة

The event includes holding specialized sessions to talk about the tireless efforts made by the state of Qatar in the field of environmental sustainability, and highlights the Qatar National Vision 2030, which aims to transform the State of Qatar into an advanced country capable of achieving sustainable development.

تتضمن الفعالية عقد جلسات متخصصة لمناقشة جهود دولة قطر في مجال الاستدامة البيئية، كما تسلط الضوء على رؤية قطر الوطنية 2030 التي تهدف إلى تحويل دولة قطر إلى دولة متقدمة قادرة على تحقيق التنمية المستدامة.

### Main session:

### الجلسة الرئيسية:

#### Sustainable Transport in Qatar:

Driving the Future of Green Mobility

- Electric Mobility and Low-Emission Public Transport: Current initiatives and future expansion plans.
- Integration of Smart Transport Systems with Urban Ecosystems: Enhancing efficiency and connectivity.
- Infrastructure and Government Support: Policies, investments, and incentives enabling sustainable transport.

#### النقل المستدام في قطر:

قيادة مستقبل التنقل الأخضر

- مبادرات النقل الكهربائي والنقل العام منخفض الانبعاثات.
- تكامل النقل الذكي والأنظمة البيئية الحضرية.
- دور البنية التحتية والدعم الحكومي في التحول نحو نقل مستدام.

### Second session

### الجلسة الثانية

#### How the Real Estate Sector Supports Qatar's Environmental Future

- **Sustainable Urban Planning:** Reducing emissions and ensuring ecological balance.
- **Green Buildings and Standards (LEED & GSAS):** Implementation in Qatar's major projects.
- **Integration with Qatar National Vision 2030:** Investment opportunities in sustainable real estate.
- **Public-Private Partnerships:** Driving the shift towards environmentally friendly real estate infrastructure.

#### عقارات خضراء لرؤية وطنية:

كيف يدعم القطاع العقاري مستقبل قطر البيئي

- **التخطيط العمراني المستدام:** كيف يساهم في تقليل الانبعاثات وتحقيق التوازن البيئي
- **المباني الخضراء** ومعايير LEED وGSAS: تطبيقاتها في مشاريع قطر الكبرى.
- **تكامل القطاع العقاري مع رؤية قطر الوطنية 2030:** فرص الاستثمار في العقارات المستدامة.
- **الشراكات بين القطاعين العام والخاص:** لتعزيز التحول نحو بنية تحتية عقارية صديقة للبيئة.

### Third session

### الجلسة الثالثة

#### The role of banks in supporting Qatar's plan towards transitioning to a green economy

- The role of banks in financing Qatar's transition to sustainability.
- Renewable energy projects: How banks can fund solar and wind initiatives.
- How can banks collaborate with the government in implementing green initiatives?
- How can banks involve the public in this transition?
- Awareness campaigns and other incentives for sustainable practices by banks.

#### دور البنوك في دعم خطة قطر للتحول إلى الاقتصاد الأخضر

- دور البنوك في تمويل تحول قطر إلى الاستدامة البيئية.
- مشاريع الطاقة المتجددة: كيف يمكن للبنوك تمويل مبادرات الطاقة الشمسية وطاقات الرياح.
- كيف يمكن للبنوك التعاون مع الحكومة في تنفيذ المبادرات الخضراء؟
- كيف يمكن للبنوك إشراك الجمهور في هذا التحول؟
- حملات توعية وتقديم حوافز للممارسات المستدامة من قبل البنوك.

# فئات الرعاية والمزايا

## Sponsorship Categories and Benefits



## الراعي الاستراتيجي

500,000 ريال قطري

- إدراج شعار الشركة في صفحة الرعاة ضمن الكتاب، بما يعكس مكانتكم كشريك استراتيجي للمبادرة.
- تخصيص 8 صفحات داخل الكتاب لتقديم نبذة موسعة عن الشركة، إنجازاتها، ومبادراتها في مجال الاستدامة البيئية.
- فرصة لإلقاء الكلمة الرسمية في الجلسة الافتتاحية لحفل تدشين الكتاب، أمام نخبة من كبار الشخصيات والمسؤولين والإعلاميين.
- متحدث باسم الشركة في المؤتمر الصحفي للإعلان عن حفل تدشين الكتاب ومؤتمر الاستدامة البيئية.
- متحدث للمشاركة في إحدى جلسات مؤتمر الاستدامة البيئية، ضمن محور يتوافق مع نشاط الشركة ورؤيتها.
- الحصول على 100 نسخة من كتاب الاستدامة البيئية في قطر.
- 15 دعوة VIP مجانية لحضور حفل التدشين والمؤتمر المصاحب بحضور سعادة وزير البيئة والتغير المناخي.
- اسم وشعار الشركة على اللوحات الإعلانات الترحيبية عند مدخل الفعالية خلال الحفل، وكذلك في خلفية منصة جلسات المؤتمر.
- تُعد هذه الرعاية فرصة استثنائية لإبراز التزام شركتكم بريادة الاستدامة البيئية في قطر والمنطقة.

## الراعي البلاطيني

400,000 ريال قطري

- إدراج شعار الشركة في صفحة الرعاة ضمن الكتاب.
- تخصيص 6 صفحات داخل الكتاب لتقديم نبذة موسعة عن الشركة، إنجازاتها، ومبادراتها في مجال الاستدامة البيئية.
- فرصة للكلمة الرسمية في الجلسة الافتتاحية لحفل تدشين الكتاب، أمام نخبة من كبار الشخصيات والمسؤولين والإعلاميين.
- متحدث للمشاركة في المؤتمر الصحفي للإعلان عن حفل تدشين الكتاب ومؤتمر الاستدامة البيئية.
- متحدث للمشاركة في إحدى جلسات مؤتمر الاستدامة البيئية، ضمن محور يتوافق مع نشاط الشركة ورؤيتها.
- الحصول على 75 نسخة من كتاب الاستدامة البيئية في قطر.
- 10 دعوات VIP مجانية لحضور حفل التدشين والمؤتمر المصاحب بحضور سعادة وزير البيئة والتغير المناخي.
- اسم وشعار الشركة على لوحة الإعلانات الترحيبية عند مدخل الفعالية خلال الحفل، وكذلك في خلفية منصة جلسات المؤتمر.
- فرصة قيّمة لتعزيز صورة الشركة البيئية في المحافل الوطنية.



## الراعي الذهبي

### 300,000 ريال قطري

- إدراج شعار الشركة في صفحة الرعاية ضمن الكتاب، بما يعكس مكانتكم كشريك استراتيجي للمبادرة.
- تخصيص 5 صفحات داخل الكتاب لتقديم نبذة موسعة عن الشركة، إنجازاتها، ومبادراتها في مجال الاستدامة البيئية.
- متحدث للمشاركة في إحدى جلسات مؤتمر الاستدامة البيئية، ضمن محور يتوافق مع نشاط الشركة ورؤيتها.
- الحصول على 50 نسخة من كتاب الاستدامة البيئية في قطر.
- 5 دعوات VIP مجانية لحضور حفل التدشين والمؤتمر المصاحب بحضور سعادة وزير البيئة.
- اسم وشعار الشركة على لوحة الإعلانات الترحيبية عند مدخل الفعالية خلال الحفل، وكذلك في خلفية منصة جلسات المؤتمر.
- فرصة لتعزيز مكانة الشركة في مجال المسؤولية البيئية..

## الراعي الفضي

### 200,000 ريال قطري

- إدراج شعار الشركة في صفحة الرعاية ضمن الكتاب، بما يعكس مكانتكم كشريك استراتيجي للمبادرة.
- تخصيص 4 صفحات داخل الكتاب لتقديم نبذة موسعة عن الشركة، إنجازاتها، ومبادراتها في مجال الاستدامة البيئية.
- متحدث للمشاركة في إحدى جلسات مؤتمر الاستدامة البيئية، ضمن محور يتوافق مع نشاط الشركة ورؤيتها.
- الحصول على 20 نسخة من الكتاب الاستدامة البيئية في قطر.
- 5 دعوات VIP مجانية لحضور حفل التدشين والمؤتمر المصاحب بحضور سعادة وزير البيئة
- اسم وشعار الشركة على لوحة الإعلانات الترحيبية عند مدخل الفعالية خلال الحفل، وكذلك في خلفية منصة جلسات المؤتمر.
- مناسبة لتعزيز الحضور المؤسسي في المبادرات البيئية الوطنية.

## الراعي البرونزي

### 100,000 ريال قطري

- إدراج شعار الشركة في صفحة الرعاية ضمن الكتاب، بما يعكس مكانتكم كشريك استراتيجي للمبادرة.
- صفحتان داخل الكتاب للتعريف بالشركة ومشاريعها.
- متحدث في جلسة مناسبة ضمن جدول المؤتمر.
- الحصول على 10 نسخ من كتاب الاستدامة البيئية في قطر.
- 5 دعوات VIP مجانية لحضور حفل التدشين والمؤتمر.
- اسم وشعار الشركة على لوحة الإعلانات الترحيبية عند مدخل الفعالية خلال الحفل، وكذلك في خلفية منصة جلسات المؤتمر.
- فرصة لإظهار التزام الشركة بمسؤوليتها الاجتماعية والبيئية.



## STRATEGIC SPONSOR

QAR 500,000

### Benefits:

- Company logo included on the sponsors' page in the book, highlighting your status as a strategic partner.
- 8 dedicated pages in the book to showcase your company profile, achievements, and sustainability initiatives.
- Opportunity to deliver the official keynote speech at the book launch ceremony in front of VIPs, officials, and media.
- Company representative as a speaker at the press conference announcing the launch of the book and conference.
- Speaker participation in one of the conference sessions aligned with the company's vision and sector.
- 100 complimentary copies of the "Sustainability in Qatar" book.
- 15 VIP invitations to the launch event and conference in the presence of H.E. the Minister of Environment.
- Company name and logo displayed on welcome signage at the venue entrance and on the main backdrop of the summit sessions.
- This sponsorship offers an exceptional opportunity to position your company as a sustainability leader in Qatar and the region

## PLATINUM SPONSOR

QAR 400,000

### Benefits:

- Company logo featured on the sponsors' page in the book.
- 6 pages to highlight your company's profile, achievements, and sustainability efforts.
- Opportunity to deliver an opening remark during the launch ceremony.
- Speaker participation in the press conference.
- Speaker participation in one of the summit sessions relevant to your sector.
- 75 complimentary book copies.
- 10 VIP invitations to the launch and conference.
- Company logo on all event signage and session backdrops.
- A valuable platform to enhance your brand's environmental leadership



## GOLD SPONSOR

QAR 300,000

### Benefits:

- Company logo on the sponsors' page in the book.
- 5 pages dedicated to presenting your company's profile.
- Participation in the press conference as a speaker.
- Speaker in a selected conference session.
- 50 copies of the book.
- 5 VIP invitations.
- Logo on event signage and session backgrounds.
- Strengthen your company's position as an active player in environmental responsibility.

## SILVER SPONSOR

QAR 200,000

### Benefits:

- Company logo on the sponsors' page.
- 4 pages within the book for your company's content.
- Speaker participation in a relevant panel discussion.
- 20 copies of the book.
- 5 VIP invitations.
- Logo displayed on signage at the venue and stage backdrops.
- Ideal for boosting institutional visibility in national sustainability events

## BRONZE SPONSOR

QAR 100,000

### Benefits:

- Logo featured on the sponsors' page.
- 2 pages inside the book for your company profile and sustainability work.
- Speaker participation in a session aligned with your field.
- 10 copies of the book.
- 5 VIP invitations to the launch and conference.
- Logo placement on venue signage and behind conference panels.
- An excellent opportunity to reflect your corporate commitment to sustainability.





# البرنامج الخاص بحفل تدشين كتاب الاستدامة البيئية في قطر

فندق الفورسيزون الدوحة - أكتوبر 2025

08:30 - 09:00	تسجيل الدخول واستراحة القهوة
09:00 - 09:05	القرآن الكريم
09:05 - 09:10	كلمة عريف الحفل
09:10 - 09:15	فيلم تسجيلي- جهود قطر في مجال الاستدامة البيئية
09:15 - 09:20	كلمة سعادة السيد وزير البيئة والتغير المناخي
09:20 - 09:50	كلمات السادة الرؤساء التنفيذيين والمكرمون من الشركات الوطنية
09:50 - 09:55	الإعلان عن تدشين الكتاب
09:55 - 10:10	سعادة وزير البيئة والتغير المناخي يتفضل بتكريم الشركات الوطنية ورعاة الحدث
	استراحة القهوة
10:30 - 11:30	الجلسة الأولى: دور البنوك في دعم خطة قطر للتحول نحو الاقتصاد الأخضر
11:30 - 12:30	الجلسة الثانية: عقارات خضراء لرؤية وطنية: كيف يدعم القطاع العقاري مستقبل قطر البيئي
12:30 - 01:30	الصلاة واستراحة الغذاء
01:30 - 02:30	الجلسة الثالثة: الطريق نحو بيئة أنظف: استراتيجية قطر في النقل
02:30 - 02:35	الخاتمة والملاحظات الختامية

